

EN PROXIMAS ELECCIONES:

Sergio Diez Rechaza Posibilidad de Pactos

- Candidato a la Presidencia opinó que autorización a tales pactos restaría transparencia a elecciones y favorecería a oposición. Lo mismo piensa P. Phillips.
- Representantes de la UDI, Renovación Nacional, Democracia Radical y Avanzada Nacional precisan las posturas de sus colectividades en torno al tema.

Su rechazo a la posibilidad de que la legislación en trámite incorpore la existencia de pactos electorales planteó ayer el candidato a la Presidencia de la República Sergio Diez. Advirtió el personero que una resolución en tal sentido "restaría limpieza y transparencia al pronunciamiento político de la ciudadanía".

Explicó también que la autorización de tales alianzas sólo favorecería a los sectores de oposición, los que "podrían superar sus profundas divergencias ideológicas y estratégicas". El abogado, ex parlamentario y ex diplomático realizó tales afirmaciones en el día de ayer, durante un encuentro con una veintena de directores de escuelas agrícolas-industriales bajo administración de la Sociedad Nacional de Agricultura.

En la oportunidad reiteró que su postulación a la Primera Magistratura de la República no está motivada por ambiciones personales, sino que por un genuino afán de servicio a los permanentes intereses de Chile. En este sentido, Diez enfatizó su voluntad para trabajar en conjunto con quien sea capaz de garantizar la unidad de los vastos sectores partidarios de una sociedad libre.

Por otra parte, durante su alocución, el personero se refirió a la necesidad de hacer comprender al grueso del electorado que "la próxima elección será la última chance, y que sus resultados determinarán una transferencia efectiva de poder".

Al referirse a las perspectivas de la situación nacional, Diez predijo que los próximos años "serán fundamentalmente políticos" y que cualquiera sea el gobierno que asuma, va a tener que enfrentar que la marcha de los acontecimientos "seguirá su curso real, más allá de las ofertas y los discursos".

Finalmente, advirtió el dirigente que ante ese difícil panorama, Chile requerirá de autoridades capaces de apelar a una amplia experiencia política.

PARTIDO NACIONAL

El presidente del Partido Nacional, Patricio Phillips, se manifestó contrario a la legitimación de los pactos electorales, aduciendo que ello sería revivir viejos vicios y favorecer la existencia de múltiples colectividades que no cuentan con representación ciudadana. Asimismo, sostuvo que el PN no aprueba tal medida porque beneficiará a la Concertación de partidos opositores.

Phillips, junto a los vicepresidentes Fernando Ochagavía y Luciano Vásquez, ofreció ayer una conferencia de prensa, en la sede partidaria.

Sostuvo que la tranquilidad de aquellos que desean la continuidad del actual sistema económico y político debe surgir del sacrificio y entendimiento de los partidos oficialistas y no de pactos electorales que favorecerán a los partidos opositores. Dijo que ello implica que los partidarios de un ideal de sociedad libertaria deben esforzarse y llegar a un entendimiento, deponiendo sus intereses en favor del futuro del país.

Agregó que este acuerdo debe materializarse no sólo entre las colectividades que apoyaron al «Sí» en el pasado plebiscito, sino entre muchos que optaron por el «No» y que quieran para Chile un Gobierno de plenas libertades políticas y sociales y una economía social de mercado.

Luego, explicó que el futuro Congreso, debido a las circunstancias en que funcionará, debe estar compuesto por personas de amplia experiencia y trayectoria. Planteó que existen muchas personalidades que, aunque no militan en un partido específico, si interpretan el ideal de sociedad libre y que tendrían que ocupar cargos parlamentarios. Entre ellas, nomino a Arturo Alessandri Besa y a los ex ministros Samuel Lira y Jorge Prado.

"En las próximas elecciones, no queremos medir fuerzas y, por ello, rechazamos los pactos electorales", acotó Phillips y enfatizó que en los comicios venideros los partidarios del oficialismo deben ganar la Presidencia y obtener la mayoría en el Senado y en la Cámara de Diputados".

UDI

Por su parte, el secretario general de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Pablo Longueira, sostuvo que si se aprueban los pactos electorales, esa colectividad presentará sus propios candidatos a diputados en todos los distritos del país y hará pactos con todas las colectividades políticas afines.

Longueira acotó que anteriores declaraciones suyas tendían a explicar que, en caso de que se ratificara la actual ley electoral que descarta los pactos, iba a ser "muy poco factible alcanzar un acuerdo con Renovación Nacional, dada la actitud que había demostrado con el lanzamiento de 35 precandidatos en la Región Metropolitana y las declaraciones de dirigentes del partido, quienes señalaron que ellos llevarían sus candidatos en todos los distritos. Evidentemente que si se hubiese aprobado esa ley, con una actitud así, se hace casi imposible poder distribuirse o cuotearse los distritos, que es la única forma de pactar con la ley en tramitación", puntualizó.

Añadió que, si por el contrario se aprueban los pactos electorales, la UDI buscará una alianza ya que, como lo ha señalado en reiteradas ocasiones, "hace mucho tiempo está esperando que exista buena voluntad para enfrentar el proceso en forma unitaria" y acotó que esperan que en los próximos días haya señales "más claras en ese sentido, porque todos los partidarios de una sociedad libre a lo largo del país están esperando obviamente la unidad de aquellas agrupaciones que tenemos principios afines".

En relación a los comicios presidenciales, estimó que se va a dar un proceso bastante claro "con dos precandidaturas nítidas como la de Sergio Diez y eventualmente la postulación del Ministro Büchi" y explicó que "cualquiera de estos dos postulantes que finalmente culmine como candidato único, interpreta realmente a sectores importantes dentro de nuestra colectividad".

MIGUEL OTERO

Entretanto el vicepresidente de Renovación Nacional, Miguel Otero, señaló que el problema de los pactos electorales y de la unidad planteado por el Ministro Poduje, "es un problema de equipos, los cuales deben unirse para lograr un mejor resultado".

"RN está tan consciente y convencida —añadió el dirigente— de la necesidad de unificar a todos los partidarios de una sociedad basada en el reconocimiento de la libertad y derecho de las personas, que no ha designado ningún candidato presidencial. Estamos seguros que es necesario llevar un solo candidato y que todos juntos debemos dar la lucha en las elecciones parlamentarias".

Agregó que su colectividad ha propiciado los pactos en busca de la unidad real, donde se reconocen las individualidades y eficacia de cada partido y se va tras un propósito reconocido que sería un programa.

AVANZADA NACIONAL

Por su parte, el presidente de Avanzada Nacional, Sergio Miranda Carrington, calificó las opiniones del Ministro Poduje como "buenos deseos, pero casi imposibles de practicar".

Dijo que pretender que las fuerzas oficialistas lleguen a un acuerdo en la distribución de distritos "implicaría burlar el espíritu de la ley. Sería —puntualizó— el primer caso en que se dicte una ley específicamente para que se burle".

Cuestionó la posibilidad de que un día todos los partidos afines al Gobierno pudieran ponerse de acuerdo en el mapa electoral para hacer compensaciones, y rechazó terminantemente esa posibilidad por impracticable y porque, aunque se llegara a conseguir, "no sería moralmente aceptable".

Recordó que AN fue el primer partido que solicitó al Presidente de la República que se permitan los pactos electorales y también que se aumente de dos a seis el número de candidatos a presentar en una lista, para que cada partido pueda llevar su propio candidato, resultando elegidos aquellos dos con más alta votación.



Gillespie en Encuentros con UDI y PS Núñez.— El Embajador de los Estados Unidos, Charles Gillespie, se reunió —en la foto— con la directiva de la Unión Demócrata Independiente (UDI) encabezada por Jaime Guzmán, con el objeto de intercambiar puntos de vista sobre el acontecer político nacional. En la ocasión, el representante diplomático requirió mayores antecedentes sobre los postulados de la colectividad. Asimismo, Gillespie visitó la sede del Partido Socialista (Núñez), donde sostuvo un encuentro con el secretario general Ricardo Núñez.

EN NUESTRO PAIS:

Fearn Solicitó Informes Sobre Derechos Humanos

El Subsecretario Adjunto para Asuntos Americanos de Gran Bretaña, Robin Fearn, solicitó ayer antecedentes sobre la situación de los derechos humanos en nuestro país, durante una entrevista que sostuvo con los directivos de la Comisión Chilena de Derechos Humanos.

Acompañado del Embajador de Gran Bretaña, Alan White, Fearn pidió además información acerca de la organización de esa entidad.

El personero manifestó que "apreciamos la importancia del trabajo que están haciendo. Gran Bretaña ha tenido desde hace mucho tiempo una conexión con la Comisión".

Añadió que su Gobierno tiene preocupación por la situación de los derechos humanos no sólo en Chile, sino que en todo el mundo.

Posteriormente, concurrió a la Comisión el Embajador de Estados Unidos, Charles Gillespie, como parte de las reuniones informativas que está sosteniendo con diversos sectores del quehacer nacional.

Según se informó, el diplomático formuló muchas preguntas sobre el trabajo de la Comisión y acerca de la situación de los derechos humanos en Chile.

A la salida del encuentro, el Embajador expresó que estaba gratamente impresionado por la organización y seriedad del trabajo que realiza la Comisión Chilena de Derechos Humanos.

El diplomático agregó que para su país éste es un tema de gran importancia.

Chilenos a la Transmisión del Mando en EE.UU.

La Cancillería informó que el Encargado de Negocios de Chile en Washington, Patricio Maturana, encabezará la delegación oficial de nuestro país en la transmisión del mando en Estados Unidos, donde asumirá mañana viernes el Presidente electo, George Bush.

Se precisó que en estas ceremonias el Gobierno no formula invitaciones especiales, sino que las extiende la persona que asumirá la Presidencia.

Trascendió que de nuestro país han recibido invitación del actual Vicepresidente Bush, para que estén presentes en la ceremonia de mañana, el presidente de la Asociación Nacional de la Prensa y director de la revista "Qué Pasa", Roberto Pulido, y el ex Vicecanciller, general (R) Ernesto Videla.

Gral. (R) Sergio Badiola: Candidatura a Senador para Ex Intendente

- Le fue ofrecida por Avanzada Nacional en la X Región.

OSORNO (Eugenio Calcagno Freire).— El brigadier general (R), Sergio Badiola Broberg, aceptó en principio ser candidato a senador por la X Región, según fuentes de Avanzada Nacional. El ex intendente de la Región Metropolitana trataría esta materia este fin de semana en Puerto Montt, antes de adoptar una resolución, informó el presidente regional de Avanzada, Alíro Caimapo.

Según el dirigente, Badiola condicionó su postulación a una visita que realizará el sábado próximo a la capital regional. Agregó que no se descarta que tal postulación reciba el apoyo del Partido del Sur y del Partido Nacional que lidera Patricio Phillips, como también frentes cívicos y organizaciones independientes.

En la reunión ampliada del próximo domingo en Puerto Montt, Avanzada Nacional ratificará el apoyo a la postulación presidencial de Pablo Rodríguez Grez.